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Le président de la 
Commission des 
Affaires étrangères, 

de la coopération et de la 
Communauté à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), Lies 
Saadi a reçu, lundi dernier , 
l’ambassadeur de la Fédération 
de Russie en  Algérie, Igor 
Beliaev qui lui a rendu une visite 
au siège de l’Assemblée, selon 
un communiqué de la chambre 
basse du Parlement.
Le diplomate russe “a salué le 
niveau des relations unissant son 
pays et l’Algérie, en insistant 
sur l’importance d’oeuvrer à 
leur promotion, notamment 
à travers l’activation du rôle 
des commissions des affaires 
étrangères des parlements 

des deux pays”, ajoute le 
communiqué.
A cette occasion, M. Beliaev 
a passé en revue “la réalité 
des relations d’amitié et 
les différents volets de la 
coopération bilatérale et les 

moyens de la consolider, en 
sus des efforts bilatéraux 
et multilatéraux consentis 
dans le but de maîtriser les 
retombées de la pandémie du 
nouveau coronavirus”, selon le 
document.

Pour sa part, M. Saadi a 
salué le niveau des relations 
bilatérales, soulignant la 
détermination et l’attachement 
de l’APN à promouvoir les 
relations de coopération et la 
coordination parlementaire avec 
la Russie, notamment à travers 
l’intensification des visites 
entre les deux pays et l’échange 
d’expertise.
Evoquant la situation au Sahara 
Occidental, M. Saadi a appelé 
“à la coopération pour parvenir 
au règlement de cette question”, 
réaffirmant la position de 
l’Algérie en appui aux décisions 
pertinentes de l’ONU, de par 
son attachement à exhorter les 
parties au conflit à concourir à 
une solution juste et définitive 

garantissant les droits légitimes 
du peuple sahraoui, notamment 
le droit à l’autodétermination, 
à travers l’organisation d’un 
référendum transparent sous la 
supervision internationale tel 
que stipulé dans les résolutions 
onusiennes.
Pour sa part, le président 
de la commission d’amitié 
algéro-russe “s’est félicité du 
niveau de coopération entre 
les deux pays dans divers 
domaines, notamment la Santé 
en la conjoncture actuelle 
marquée par la propagation 
de la pandémie du nouveau 
coronavirus à travers le monde”, 
préconisant “la promotion des 
relations bilatérales dans le 
domaine culturel”.

Le président de la commission des Affaires étrangères 
reçoit l’ambassadeur de la Russie

Projet de loi électorale :

Le Président Tebboune ordonne la distribution 
du texte aux partis politiques

Le texte du projet de 
loi organique relatif 
au nouveau mode 

électoral est distribué à partir 
d’aujourd’hui aux partis 
politiques, sur ordre du président 
de la République, annonce 
mardi un communiqué de la 
Présidence.
Les partis politiques ont dix 
jours pour faire connaitre leurs 
propositions d’amendements par 

écrit, à remettre à la commission 
Laraba, en vue d’enrichir la 
copie finale du texte qui sera 
soumis, dans un deuxième 
temps, au vote parlementaire 
sans débat, comme pour le projet 
de révision constitutionnelles.   
Pour rappel, le président 
Tebboune avait  pris l’engagement 
d’associer les partis politiques à 
l’enrichissement  de ce projet 
pour aboutir “à un document 

consensuel”, selon le souhait 
exprimé la semaine dernière 
par le président de l’ANIE, 
Mohamed Charfi.
Des fuites ont circulé ces 
derniers jours sur des sites 
d’information et sur les réseaux 
sociaux, à propos de ce projet de 
loi organique, dont il est attendu 
qu’il redessine le nouveau 
paysage politique du pays post 
Hirak.
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algérie-France:

 Le renforcement de la coopération dans le domaine 
de l’Enseignement supérieur examiné

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki 
Benziane, a reçu lundi dernier 
à Alger, l’ambassadeur de 
France en Algérie, François 
Gouyette, avec lequel il a 
examiné l’état des relations 
bilatérales dans le domaine de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique et les 
moyens du renforcement de la 
coopération et l’élargissement 
de ses perspectives, indique un 
communiqué du ministère.
“Les deux parties ont examiné 

la réalité des relations 
bilatérales dans le domaine de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique et les 
moyens de renforcement de la 
coopération et l’élargissement 
de ses perspectives dans le cadre 
d’une nouvelle vision adoptée 
par le secteur en matière de 
coopération internationale qui 
est basée sur une coopération 
équilibrée et un partenariat 
gagnant-gagnant”, note le 
communiqué.
Ils ont mis l’accent, en outre, sur 
l’impérative “coopération dans 
les domaines de la formation, 

la recherche, la gouvernance et 
l’échange de pratiques positives 
concernant le recrutement des 

diplômés des établissements 
universitaires, outre l’orientation 
de la recherche sur les axes 

prioritaires pour les deux 
parties, à l’instar de la sécurité 
alimentaire et énergétique, la 
santé du citoyen et l’intelligence 
artificielle et la facilitation des 
déplacements des professeurs 
chercheurs et des étudiants”, 
ajoute-t-on de même source.
Les deux parties ont convenu 
également d’encourager 
l’échange de visites et de 
délégations universitaires et 
renforcer le jumelage entre les 
établissements universitaires 
et leur environnement 
socioéconomique”, conclut le 
communiqué.
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La décision de diversifier les vaccins anti-Covid 
«pertinente et adéquate»

coronavirus :
259 nouveaux cas, 193 guérisons et 4 décès

Le président de l’Agence 
nationale de la sécurité 
sanitaire, Kamel Senhadji 

a qualifié, lundi dernier à Alger, 
de «pertinente et adéquate» la 
décision de diversifier les vaccins 
anti-Covid, estimant que ces 
vaccins ont des effets secondaires 
«ordinaires».
Intervenant sur les ondes de la 
Radio nationale, M. Senhadji 
a affirmé que «la course 
internationale pour l’acquisition 
du vaccin anti-Covid a amené 
l’Algérie et plusieurs autres pays 
à opter pour la diversification des 
vaccins», qualifiant cette décision 
de «pertinente et adéquate en ce 
sens qu’elle constitue le seul 
moyen de faire face à la pandémie 
qui représente toujours un danger 
pour l’humanité».
Et d’ajouter: «tous les vaccins 
tendent vers un seul but: la 
production d’anticorps contre le 
nouveau coronavirus, néanmoins 
la différence réside dans la 
méthode de leur fabrication, et 
partant la diversification dans 
l’acquisition des vaccins anti-
Covid ne représente aucun danger 
sur la santé du citoyen».
A rappeler que le ministre de la 
Communication, Porte-parole du 
Gouvernement, Ammar Belhimer 
avait annoncé récemment la 
réception par l’Algérie d’un lot 
de vaccins anti-Covid-19, en 
provenance de la Chine, «avant 
fin janvier courant», précisant 
qu’»en plus du vaccin russe, il est 
attendu que l’Algérie reçoive un 
autre lot de vaccin anti-Covid-19 
en provenance de le République 
populaire de Chine».
Pour ce qui est des effets 

secondaires potentiels des 
vaccins, M. Senhadji a rassuré les 
citoyens qu’ils ne représentaient 
aucune gravité, à l’exception de 
certaines réactions observées lors 
de la prise de vaccins ordinaires, 
comme une légère rougeur, 
soulignant que «c’est pas tout 
le monde qui sera vacciné, il 
existe certaines exceptions 
liées essentiellement aux 
personnes souffrant de déficience 
immunitaire et d’autres catégories 

bien précises, comme les femmes 
enceintes car on ignore encore les 
éventuels effets secondaires sur 
le foetus».
Par ailleurs, le même responsable 
a souligné la nécessité de «revoir 
le système de communication 
pour les campagnes de 
vaccination, en particulier celles 
de la Covid-19», soulignant que 
la peur de se faire vacciner est une 
«réaction humaine naturelle», 
avant d’insister sur le rôle des 

médias dans la sensibilisation 
des citoyens à l’importance de 
la vaccination contre le nouveau 
coronavirus.
Après avoir exprimé l’intention 
de l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire d’acquérir le vaccin 
«le plus sûr et le plus efficace», 
M. Senhadji a insisté sur le 
rôle de l’équipe scientifique, 
constituée d’un nombre de 
scientifiques algériens spécialisés 
en immunologie et mise en place 

par l’agence afin d’étudier les 
dossiers techniques relatifs à ces 
vaccins.
A cet effet, l’agence a présenté 
un rapport qui comprend un 
classement de 1 à 8 de ces vaccins, 
en adoptant un ensemble de 
critères et en évaluant la majorité 
des publications scientifiques sur 
ces vaccins.
Par ailleurs, le président de 
l’Agence nationale de la sécurité 
sanitaire, a mis l’accent sur le 
travail mené pour la «relance de 
l’industrie nationale en matière 
de production de vaccins», 
particulièrement à la faveur 
des compétences scientifiques 
que recèle ce domaine, outre la 
disponibilité des structures de 
recherche appropriées.
Selon le même responsable, 
l’agence s’emploie à coordonner 
les efforts entre les différents 
acteurs du domaine de la 
production de vaccins pour 
l’exploitation optimale des 
résultats des recherches 
scientifiques sur les vaccins, 
proposant la création d’un 
centre dédié à la vaccinologie 
et d’un hôpital spécialisé en 
épidémiologie afin d’activer 
le principe de «vigilance» et 
prendre les mesures nécessaires 
au moment propice.
Il convient de rappeler que le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, avait 
donné des instructions au Premier 
ministre, le 20 décembre dernier, 
à l’effet d’accélérer la sélection 
du vaccin adéquat anti covid-19 
et de lancer la campagne de 
vaccination dès janvier 2021.

Deux cent cinquante-
neuf (259) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 193 
guérisons et 4 décès ont été 
enregistrés durant les dernières 
24 heures en Algérie, a annoncé, 
lundi à Alger, le porte-parole du 
Comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar .
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 104.092 dont 
259 nouveaux cas les dernières 
24 heures, soit 0,5 cas pour 
100.000 habitants, celui des 
décès à 2840 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 70.747,a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 

quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 22 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de neuf cas et 20 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas, alors 
que 6 autres ont enregistré plus 
de 10 cas.
Par ailleurs, 28 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a également fait savoir Dr 
Djamel Fourar.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

Mercredi 20 Janvier 2021
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iMPortationS de VéHicUleS :

Signature des autorisations provisoires 
pour quatre concessionnaires

Mdn :

Saïd Chanegriha supervise un exercice 
tactique avec munitions réelles en 3ème RM 

Le ministre de l’Industrie, 
Ferhat Aït Ali Braham, 
a signé lundi dernier 

les autorisations provisoires 
d’importation des véhicules neufs 
pour quatre (4) concessionnaires, 
sur avis du comité technique 
chargé de l’examen et du suivi des 
dossiers relatifs à l’exercice de 
cette activité, indique le ministère 
dans un communiqué.
En outre, le comité a notifié des 
levés de réserves pour quatre 
autres concessionnaires, selon le 
communiqué.
Il a également notifié un 
avis défavorable pour deux 
concessionnaires ayant la 
possibilité de présenter un recours 
à la commission de recours dans 
les délais réglementaires.  
Cette première partie des dossiers 
déposés à ce jour, sera suivie 
d’autres dossiers présentés au 
Comité, par ordre d’arrivée et 
selon la catégorie de véhicules 
au titre desquels la demande est 
formulée.

Tout comme seront traités tous 
les dossiers arrivés au ministère 
de l’industrie, dans les mêmes 
règles et délais, au fur et à mesure 
de leur présentation sans autre 
restriction que la conformité aux 
lois et règlements, souligne le 
communiqué.  
Dans ce cadre, le ministère 
informe que les notifications 
de décisions sont destinées 

“uniquement aux intéressés” et ne 
sont pas portées à la connaissance 
du Public, la loi prohibant la 
publication d’informations 
d’ordre professionnel privé, 
à toute autre partie que celles 
intéressées par la procédure.
Par ailleurs, le ministère 
recommande aux médias “d’éviter 
toute surenchère et la publication 
de fausses informations ou 

de listes fictives qui visent 
l’orientation de l’opinion publique 
vers un dossier pris en charge, 
mais secondaire, au détriment de 
véritables priorités de l’économie 
nationale et de l’intérêt général”.
“Certaines parties, tant internes 
qu’externes, aux intérêts 
contraires à ceux de l’économie 
Nationale, et contrariées dans leurs 
démarches passées et projections 
futures, alimentent une campagne 
tendancieuse à travers certains 
médias dans le but, vain, d’influer 
sur la démarche du ministère de 
l’Industrie dans le sens d’une 
démarche non conforme à la 
réglementation édictée par les 
Pouvoirs Publics à cet effet”, 
déplore le ministère dans son 
communiqué.
Cette démarche reposant sur 
la transparence, le droit et 
l’intérêt de l’économie nationale, 
est entièrement régie par les 
dispositions du décret 20-227 
publié au journal officiel et 
accessible à toute personne 

désirant le consulter.
Dispositions auxquelles “nul 
ne saurait déroger, sous aucun 
prétexte, et ouvrant la voie à toute 
partie qui y souscrit d’exercer 
l’activité de concessionnaire, après 
passage de toutes les procédures 
claires et transparentes qu’elles 
édictent, tout en fermant cette 
même voie à toute surenchère, 
manœuvre ou pressions, y compris 
par le biais d’une campagne de 
désinformation”, souligne-t-il.
“Les parties n’ayant pas déposé 
de dossier sur le portail prévu 
à cet effet, et qui, néanmoins 
s’acharnent par l’invective et la 
désinformation à semer le doute 
sur la démarche des pouvoirs 
publics, et sur les textes régissant 
cette activité, en vue de les rendre 
plus conformes à leurs visées, 
doivent savoir, qu’à l’avenir, 
toute fausse information, distillée 
sciemment, fera l’objet des 
procédures, prévues par la loi à 
cet effet”, avertit le département 
de l’Industrie.

Le général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef 

d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), a 
supervisé lundi dernier , en 3e 
Région militaire, l’exécution 
d’un exercice tactique avec 
munitions réelles intitulé “Hazm 
2021”, indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale.
“Au deuxième jour de sa 
visite en 3e Région militaire, 
le général de Corps d’Armée, 
Saïd Chanegriha a supervisé 
l’exécution d’un exercice 
tactique avec munitions réelles 
intitulée +Hazm 2021+, dans 
le cadre de l’évaluation de 
la Phase I du programme de 
préparation au combat pour 
l’année 2020/2021”, précise la 
même source.
Cet exercice tactique vise 
“l’évaluation des aptitudes au 
combat des unités engagées 
et l’entraînement des 
commandements et des états-
majors à la préparation, à la 
planification et à la conduite 
des opérations dans des 
circonstances très proches de la 
bataille réelle”.
L’Algérie mérite que son Armée 
soit “toujours à la hauteur des 
défis actuels””C’est un grand 

honneur pour l’ANP, digne 
héritière de l’Armée de libération 
nationale (ALN) de s’élever au 
rang des dépositaires du legs 
des Chouhada et d’être à la 
hauteur des exigences du devoir 
national, de la responsabilité 
de défense de la patrie, de la 
préservation de son unité, de 
la protection de ses richesses 
et de la sauvegarde de sa 
souveraineté, notamment dans 
les conditions d’instabilité que 

connait notre région”, a affirmé 
le Général de Corps d’Armée, à 
l’issue d’un exercice.
En effet, “l’Algérie grande et 
forte, de par son histoire et sa 
géographie, tournée vers un 
avenir qui s’élève à la hauteur 
de cette histoire et de cette 
géographie, mérite que son 
Armée soit constamment à la 
hauteur de ces enjeux auxquels 
elle fait face aujourd’hui, et 
qu’elle demeure éternellement 

libre et souveraine, et tenace 
face aux ennemis d’hier et 
d’aujourd’hui”, a-t-il souligné.
Intervenant lors d’une rencontre 
avec les personnels des unités 
ayant exécuté l’exercice, “pour 
les féliciter pour les efforts 
consentis lors de la préparation 
et l’exécution de cet exercice 
tactique avec munitions 
réelles, dont les résultats 
étaient “probants, traduits par 
la précision des tirs avec les 

différentes armes”, le général 
de Corps d’Armée a mis en 
avant “l’importance de ces 
efforts qui visent à développer 
l’expérience au combat, à 
consolider les connaissances 
et les aptitudes et à conférer la 
synergie et la complémentarité 
à l’action collective”, précise le 
communiqué.
A ce propos, le chef d’Etat-
major de l’ANP a indiqué : 
“Je suis entièrement convaincu 
que les efforts que nous 
déployons lors de l’exécution 
de ces exercices tactiques, ayant 
pour objectif de développer 
l’expérience au combat, de 
consolider les connaissances et 
les aptitudes et de conférer la 
synergie et la complémentarité 
à l’action collective, au sein 
du corps de bataille de l’ANP, 
sont des efforts visibles sur 
le terrain et leurs résultats 
sont palpables, tant au plan 
d’aguerrissement opérationnel 
qu’au plan de disponibilité au 
combat de nos Forces Armées, 
toutes composantes confondues 
et ce, grâce à l’application 
totale et efficace sur terrain des 
programmes de préparation 
au combat et de lutte contre 
le terrorisme, comme en 
témoignent les résultats obtenus 
dans ce domaine”
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Vers l’amendement du cadre juridique des chambres
de commerce et d’industrie

Flambée des prix de large consommation : 
Le ministère du Commerce accuse les spéculateurs

La flambée des prix de large 
consommation alimente 
la colère de l’opinion qui 

n’en peut plus pendant que le 
gouvernement donne l’impression 
d’être impuissant, se contentant  
de constater le phénomène
Mohamed Louhaidia, Directeur 
central en charge de la répression  
contre la fraude au ministère 
du commerce, accuse les 
spéculateurs d’augmenter les 
prix, influencés par toutes les 
rumeurs à propos d’une future 
dévaluation du dinar.
«Les prix de certains produits 
ont augmenté sur le marché 
mondial», justifie le responsable 
du ministère du commerce, 
qui rappelle néanmoins que les 
services  de la répression de la 
fraude ont effectué pas moins 
de 12.000 intervention depuis le 
mois d’octobre et procédé à 600O 
contraventions et 554 procès 
verbaux, suivis de poursuites 
judiciaires.  

Le secteur du Commerce 
a élaboré un avant-projet 
d’amendement du cadre 

juridique régissant les chambres 
de commerce et d’industrie, 
notamment la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI), pour les 
impliquer davantage dans le 
développement économique, 
selon le bilan d’activité du secteur 
pour l’exercice 2020.
L’avant-projet vise à réformer 
le cadre juridique régissant 
les chambres de commerce et 
d’industrie pour promouvoir 
leur rôle dans les activités 
économiques et commerciales 
et renforcer les échanges 
commerciaux entre l’Algérie 
et les autres pays, précise le 
document dont l’APS a obtenu 
une copie.
Le décret exécutif, actuellement à 
l’examen au niveau du secrétariat 
général du gouvernement, 
permettra d’ériger les chambres 
de commerce et d’industrie en 
«outil efficace et moderne pour 
la promotion de l’économie 
nationale».
En matière de promotion 
des relations commerciales 
bilatérales et multilatérales, la 
CACI a été chargée de créer des 
conseils d’affaires avec d’autres 
Etats et de relancer ceux en place, 
souligne le document, précisant 
que 38 conseils du genre ont été 

relancés en 2020.
Par ailleurs, plusieurs rencontres 
se sont tenues, fin 2020, avec des 
experts de l’Union européenne 
(UE) pour évaluer les mesures 
d’encadrement du commerce 
extérieur entre les deux parties, 
selon la même source qui a 
rappelé l’adoption par les 
deux chambres du Parlement 
de l’accord instituant la Zone 
de libre-échange continentale 
africaine (ZLECAf).
Concernant le troc et le commerce 
de gros dans les wilayas 

frontalières, le rapport a fait état de 
l’élaboration et de la publication 
de l’arrêté interministériel fixant 
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produits alimentaires.
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Saisie de 401 comprimés de 
psychotropes et arrestation 

de trois 3 personnes

annaBa / delinQUance

Une énième bataille 
rangée à la cité 

Bouzaaroura

annaBa / inSécUrité

Les vols à l’arraché reprennent 
dans la ville d’Annaba

annaBa / Protection ciVile

Deux jeunes femmes sauvées 
d'une mort par asphyxie

annaBa / attractionS

Les aires de jeu endommagées, 
l'incivisme à l'origine de leur dégradation

Un réseau de malfaiteurs 
composé de trois (3) 
individus   impliqués 

dans un trafic de psychotropes, 
âgés entre 24 et 39 ans  a été 
neutralisé par les services de la 
sûreté de wilaya, a-t-on appris  
avant-hier. Selon notre source 

d’information, les policiers ont 
réussi à saisir 401 comprimés 
de psychotropes. Les mis en 
cause dans cette affaire seront 
présentés devant les instances 
judiciaires territorialement 
compétentes, pour les chefs 
d'inculpation de ‘’ possession et 
trafic de psychotropes".

En dépit des efforts 
des forces de l’ordre 
public, la guerre 

des clans ne cesse de faire 
des victimes dans les 
quartiers populaires et très 
fréquentés, s’étalant sur 
différentes cités à Annaba, 
telles que Boukhadra, El 
Kalitoussa, Sidi Salem 
amenant les citoyens à 
vivre dans un climat de 
panique et de tension. 
C’est le cas de la localité 
de Bouzaaroura relevant 
de la  commune El Bouni 
qui a été, avant-hier  soir, le 
théâtre d’une bataille rangée 
entre jeunes de tout âge, 
issus de mêmes quartiers, 
munis  de toutes sortes 
d’armes blanches. Selon 
une source d’information, 

le motif de cette  bataille, 
serait  due à une altercation 
ayant opposé deux jeunes 
délinquants, et qui s’est 
vite transformée en une 
bagarre généralisée avec 
l’appui d’autres  jeunes 
venus soutenir chacun 
des antagonistes. Lors de 
cet affrontement collectif, 
plusieurs personnes ont été 
blessées, dont un homme 
âgé de 41 ans qui a été 
grièvement blessé au niveau 
de la tête et fut évacué en 
urgence par les services 
de la protection civile au 
CHU ‘’Ibn Rochd’’. Une 
enquête a été ouverte par 
les services de sécurité 
concernés afin de connaitre 
les raisons exactes de cette 
bagarre sanglante.

Malgré les efforts 
exceptionnels des 
éléments de la sûreté 

dans le chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba, caractérisés par la 
présence permanente des forces 
de police en tenue, renforcée 
avec l’apport d’autres éléments 
en civil, l'insécurité dans la ville 
d’Annaba fait encore parler 
d’elle puisque rien, ni personne 
n’est à l'abri d'une agression, 
d'un vol même en plein de 
jour. Depuis quelque jour, l'on 
assiste, dans la ville d’Annaba, 
à un retour des bandes de 
voleurs à l'arraché, notamment 
celles spécialisées dans les vols 
de téléphones portables ou les 
sacs à main. Les victimes sont 
toujours des femmes isolées, et 
ce malgré les rondes menées, 
de jour comme de nuit, par 

les éléments de sûreté, les 
malfaiteurs réussissent toujours 
à s’échapper. Puisque pas plus 
tard qu’hier un homme s’est fait 
voler son téléphone portable de 
sa propre voiture en marche, 
le voyou s’est volatilisé, la 
victime n’a pu rien faire devant 
cet acte.  
Ces bandes de malfaiteurs 
agissent au grand jour, un peu 
partout dans les grandes artères 
de la ville, mais surtout au 
niveau des rues et des ruelles 
où il y a plus de personnes. 
De nombreux citoyens, ont été 
ciblés par ces chapardeurs qui 

semblent être insaisissables.  Ils 
guettent d'abord leur victime, 
puis ils attendent le moment 
opportun pour passer à l'acte. 
Leurs cibles privilégiées restent 
les automobilistes et, bien 
sûr, les femmes. Malgré les 
interventions imprévues de la 
sécurité, les actes d’agression 
et de vols ont tendance à être 
toujours présent.  Que faire, 
donc, pour endiguer ce fléau 
préoccupant qu'est l'insécurité 
? Il est clair, à présent, que les 
citoyens et les associations 
sont appelées à s'y impliquer 
davantage. La famille, l'école, 
la société civile, et même les 
Imams de mosquée dans leurs 
prêches du vendredi  doivent 
impérativement dénoncer cette 
situation qui nuit à la société et 
apporter leur concours  dans ce 
sens.

Les unités de la protection 
civile de la wilaya 
d’Annaba ont réussi, à 

sauver d’une mort certaine, deux 
(2) personnes âgées de 20 et 24 
ans, victimes d’une inhalation 
de monoxyde de carbone, 
s’échappant d’un appareil 
de chauffage, à la cité ‘Oued 
Forcha, a indiqué le chargé de 

la cellule de communication de 
la protection civile. Les  deux 
victimes qui souffraient de 

difficultés respiratoires et de 
vertiges à la suite de l’inhalation 
du monoxyde de carbone, ont 
reçu les premiers soins de la part 
des éléments de la protection 
civile, et furent ensuite évacuées  
aux urgences du CHU « Ibn Sina 
». Une enquête a été diligentée 
par les éléments de la sureté  afin 
de déterminer les circonstances 
exactes de cet incident.

Ces derniers temps, l'incivisme 
se fait de plus en plus 
ressentir. On le constate 
malheureusement, à travers 
les édifices publics qui sont la 
cible d’acte de vandalisme et 
de dégradation au vu et au su de 
tout le monde, face au silence 
des responsables locaux. 
Nombreux sont les habitants 
qui font preuve également 
d’indifférence, lors de la 
destruction des aires et parcs 
de jeux. C’est le cas au niveau 
de la localité Oued forcha où la 
seule aire de jeu de la cité a été 
complètement saccagée par des 
délinquants sans scrupule. En 
effet, on y voit des toboggans 
détériorés, des balançoires 
arrachées, même les bancs ont 
été dérobés. Ce quartier à forte 
concentration de population 

se trouve dans un piteux état 
en raison notamment des 
actes d'incivisme perpétrés 
quotidiennement par des 
individus ne jouissant d'aucun 
sens de civisme. Ces petits 
espaces de loisirs, pour enfants 
qui ont nécessité d'importantes 
enveloppes financières pour 
leur réalisation, ont été 
gratuitement et tout simplement 
dégradés par les adeptes de 
l'incivisme au détriment de 
toute une population. De 
nombreux citoyens dénoncent 
l’absence de gardiennage. « 
Plusieurs espaces de jeux pour 

enfants se trouvent dans un 
piteux état transformés au fil 
du temps en décharges à ciel 
ouvert. Il est important que des 
équipes de nettoiement soient 
dépêchées régulièrement sur 
les lieux en vue de préserver  
ces espaces», dira un citoyen 
contrarié.
Censés être des espaces de 
distraction et de détente pour 
les enfants des différents 
quartiers de la ville, plusieurs 
aires de jeux sont devenues des 
dépotoirs, faute de gardiennage 
et d’entretien. Notons que 
leur nombre reste insuffisant 
par rapport aux enfants qui 
résident dans les quartiers des 
21communes de la wilaya. La 
réalisation de nouvelles aires 
de jeux dans toutes les cités est 
souhaitée par la majorité des 
habitants.

Sihem .Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz
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coVid-19: 

tomber malade, une punition en Irak

cHine:

des experts indépendants accusent Pékin 
d’avoir trop tardé à réagir face au coronavirus

coVid-19 aU BréSil: 

situation critique à Manaus

6500 SoignantS en 
arrÊt Maladie: 

indonéSie:

l’Irlande en 
manque de 

personnel face 
au Covid-19

Au total, près de 610 
000 personnes ont été 
contaminées depuis 

l’arrivée du coronavirus 
en Irak en février 2020. Le 
nombre de morts dépassera 
bientôt la barre des 13 000, 
selon les autorités.
Les chiffres concernant les 
contaminations en Irak sont très 
certainement sous-évalués, pas 
de manière intentionnelle de 
la part du gouvernement, mais 
du fait d’une stigmatisation 
associée à la maladie en Irak, 
qui pousse beaucoup de gens à 

cacher qu’ils sont malades.
Tomber malade, une 

punition
Une grande partie des Irakiens, 
considèrent que si une 
personne est contaminée, c’est 
parce qu’elle n’a pas eu un 
comportement exemplaire, ou, 
sous des termes plus religieux, 
parce qu’elle a pêché dans 
sa vie. Et puis il y a aussi la 
peur de la quarantaine et de 
mourir seul car les liens et 
surtout les devoirs familiaux 
sont extrêmement forts. Par 
exemple, être un homme et 

être mis en quarantaine, cela 
signifie ne plus être mesure 
de protéger sa femme et ses 
enfants, et donc ne plus remplir 
son rôle familial. Mourir isolé, 
cela signifie que la famille 
ne peut pas préparer le corps 
du défunt et suivre des rites 
religieux extrêmement stricts. 
Tout cela est inacceptable 
pour beaucoup d’Irakiens, qui 
préfèrent donc ne même pas se 
faire tester. 

Une méfiance envers les 
autorités

Le système de santé est 

extrêmement pauvre en Irak, 
pour ne pas dire inexistant. 
Beaucoup refusent donc d’aller 
voir un médecin, en se disant 
que ça ne servira à rien, voire 
que ça aggravera leur situation 
car les hôpitaux sont très 
probablement contaminés par 
tous les malades déjà présents.
Et puis, il y a aussi la peur 
des autorités. Pendant les 
manifestations d’octobre 2019 
par exemple, des enlèvements 
se sont déroulés dans les 
hôpitaux. Des ambulances 
ont parfois servi à ces 

kidnappings. Non pas par les 
médecins eux-mêmes, mais 
comme des leurres, pour 
cibler les opposants politiques. 
S’ajoute à cela que les autorités 
sanitaires ont été épaulées ces 
derniers mois par les forces 
de sécurité dans cette crise, 
et que ces forces représentent 
pour beaucoup d’Irakiens, la 
répression, voire leur rappelle 
la période sous Saddam 
Hussein. Tout ce contexte crée 
un climat de méfiance, qui ne 
permet pas de gérer la crise 
dans de bonnes conditions.

Les autorités chinoises 
et l’OMS accusées 
d’avoir trop tardé à 

réagir suite à l’émergence 
du coronavirus, il y a un an. 
C’est un rapport d’un panel 
d’experts indépendants, 
dirigé par l’ancienne Première 
ministre néo-zélandaise Helen 
Clark et l’ex-présidente 
libérienne Ellen Johnson 
Sirleaf, qui l’affirme. Des 
accusations qui risquent de 
déplaire à la Chine, alors 
qu’une équipe d’experts de 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS) est à Wuhan 
pour mener une enquête sur 
l’origine de la pandémie de 
Covid-19.
Jusqu’ici tout va bien pour la 
mission de l’OMS à Wuhan, 
à en croire, en tout cas, les 
médias d’État chinois qui ont 
largement repris les différents 
posts publiés ces derniers jours 
par l’organisation onusienne 
sur le réseau Sina Weibo : 

message des experts étrangers 
se félicitant de l’accueil dans 
la capitale de la province 
du Hubei accompagnés de 
photos de lever de soleil ou 
encore des petits déjeuner « 
équilibrés » - fruit du dragon 
et café - servis dans les hôtels 
de quarantaine.

L’hypothèse de l’origine 
étrangère du virus

Cette accusation sur un 
manque de diligence dans la 
réponse Covid-19 au départ 
de la pandémie ne figure pas 
dans les journaux ce matin 
en Chine. Elle ne manquera 
pas de courroucer Pékin 
qui, depuis que l’épidémie 
est sous contrôle, dans le 
pays a changé de discours. 
Désormais plus question de 
parler de retard à l’allumage 
ou de manque de transparence 
l’hiver dernier quand une « 
mystérieuse pneumonie virale 
» a commencé à remplir les 
hôpitaux, mais au contraire 

d’évoquer l’hypothèse 
d’une origine étrangère du 
coronavirus.

Laisser les experts de 
l’OMS interroger des « 

soignants »...
Un retard dans la réaction qui 
avait pourtant été constaté par 
Zhong Nanshan et les experts 
chinois lors de leur enquête 
sur place l’hiver dernier. Une 
visite qui avait déclenché la 
réaction du gouvernement 

central et le confinement de 
la mégalopole de Wuhan le 
23 janvier - puis de toute la 
province du Hubei - suivi par 
la sanction des responsables 
locaux. De leur côté les États-
Unis ont appelé, lundi 18 
janvier, la Chine à laisser les 
experts de l’OMS interroger 
des « soignants, d’anciens 
patients ainsi que des 
personnels des laboratoires » 
de Wuhan.

La situation humanitaire 
est toujours critique à 
Manaus, en Amazonie. 

Le Covid-19 fait rage, les 
hôpitaux sont débordés et 
certains manquent d’oxygène 
depuis jeudi dernier. Des 
ravitaillements en oxygène 
ont été envoyés pour tenter 
de soulager les patients, mais 
cela reste insuffisant.
En quelques jours, plusieurs 
dizaines de victimes du 

Covid-19 sont mortes en 
raison du manque d’oxygène 
dans les hôpitaux, selon 
l’épidémiologiste Jesem 
Orellana, de la Fondation 
Oswaldo Cruz à Manaus.
« C’est une situation 
vraiment dramatique, qui 
dépasse toutes les limites 
du tolérable. Les gens 
continuent de tomber 
malade, ils ont encore besoin 
d’être hospitalisés, et la 

demande pour oxygène ne 
fait qu’augmenter », dit-il.
Ce chercheur affirme que 
le virus se propage très 
vite, en partie en raison 
d’une nouvelle variante 
du coronavirus qui a été 
détectée en Amazonie.
De plus, les autorités locales 
n’ont pas réussi à imposer de 
confinement entre Noël et le 
jour de l’An après une révolte 
des commerçants, et il y a eu 

beaucoup d’attroupements 
dans les rues de Manaus.  
« Nous assistons à la pire 
tragédie humanitaire au 
cours de toute cette pandémie 
de Covid-19 de la planète », 
poursuit-il.
Jesem Orellana précise que 
malgré les ravitaillements 
de l’armée ou même du 
Venezuela, le déficit en 
oxygène demeure important.

Près de 2000 patients 
hospitalisés à cause du 
Covid-19. L’Irlande n’avait 

jamais connu de tels chiffres, 
et le pic dans les hôpitaux n’est 
pas encore franchi. Et parmi ces 
patients, il y a des soignants ! 
6500 d’entre eux sont arrêtés, 
contaminés ou cas contact. Dans 
les hôpitaux, la situation devient 
critique.
 « Ils n’ont jamais été débordés 
mais ça risque bien d’arriver… 
» Comme Ross, qui vient de se 
faire opérer du nez. Les Irlandais 
s’inquiètent de voir les hôpitaux 
se remplir. Les yeux cernés, 
cette infirmière qui préfère rester 
anonyme enchaîne les cigarettes.
« Les collègues tombent malades 
les uns après les autres, se mettent 
en arrêt. C’est pour ça que moi, j’ai 
été affectée dans un autre service 
que le mien. Cette semaine, je 
travaille sept soirs. D’habitude 
c’est à peu près quatre. »
Les hôpitaux privés vont prêter 
main-forte au public, et ouvrir 
certains lits. Pour ce médecin, le 
problème n’est pas la place. « Ce 
n’est pas qu’il n’y a pas de lits, c’est 
qu’il n’y a plus assez de monde 
pour s’occuper des patients, alors 
qu’ils deviennent de plus en plus 
malades ! Il y a l’espace physique 
mais pas le personnel. »
Les femmes de ménage évoquent 
les collègues qui sont devenues 
des patientes. Le médecin s’estime 
chanceux de ne pas encore être 
déployé en soins intensifs. « Vous 
risquez vraiment d’attraper le 
Covid. Mes collègues sont épuisés, 
stressés, traumatisés. »
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L’Entreprise national 
d’édition de 
communication et 

de publicité (Anep) a lancé, 
lundi à la librairie Chaib-
Dzair à Alger, des ateliers de 
lecture dédiés aux élèves des 
écoles primaires, avec pour 
but de permettre à l’enfant 
de s’habituer à la lecture, 
une pratique nécessaire 
à l’accomplissement 
de sa personnalité.
Une quinzaine d’enfants 
issus des écoles primaires, 
enthousiasmés à l’idée 
de vivre une expérience 
«inhabituelle», car pour eux, 
la pratique de la lecture se 
fait à « l’école ou à la maison 
seulement», ont pris place 
à la librairie pour participer 
à un atelier de lecture en 
langue arabe «programmé 
chaque lundi», alors que 
celui en langue française est 
prévu «tous les dimanches», 
selon la conseillère chargée 

de la cellule médias et 
relations publiques de 
l’Anep, Rachida Belheraoui.
Accompagnés de leurs 
parents, les enfants, assis en 
forme de cercle, scrutaient 
avec un regard curieux, ce 
nouvel environnement «plein 
de livres» où chacun  allait 
«prendre sa place au milieu 
d’un groupe et s’exprimer», 
par la lecture d’une 
histoire d’abord, puis en 
expliquant à ses camarades 
la morale qui en ressortait.
Une animatrice chargée 
d’encadrer ce premier groupe 
de chérubins, a donné lecture 
à une histoire fantastique, une 
manière pour elle, de l’avis 
d’une enseignante présente 
avec sa fille, de «mettre 
les choses en train», et de 
«dissiper toutes les peurs» 
qui précédent ce «moment 
de solitude» que «devra 
affronter» chaque enfant pour 
lire et expliquer son histoire 

devant la «grande attention 
qui lui est accordée».
L’ensemble des parents 
étaient unanimes pour saluer 
cette expérience qu’ils ont 
qualifié de «concluante 
et nécessaire pour les 
enfants», de même pour 
les enfants, qui ont trouvé 
ces ateliers «très utiles» 
pour leur épanouissement.
La programmation de ces 
ateliers de lecture, explique 
Rachida Belheraoui, 
constitue «une expérience 
pilote», appelée à «se 
généraliser dans un avenir 
proche sur tout Alger», pour 
avoir ensuite une «ampleur 
nationale» qui atteindra «les 
endroits les plus retirés» 
de l’Algérie, à travers 
«l’organisation de caravanes»  
et le déploiement de plus 
de moyens en impliquant 
les autorités locales.

Le doyen des musiciens 
algérien, Cheikh 
Namous, célèbre 

pour son jeu au banjo et au 
guember, est décédé dans la 
nuit de lundi à mardi à Alger 
à l’âge de 100 ans, a-t-on 
appris auprès de ses proches.
 Né en mai 1920 à la Casbah 
d’Alger, Mohamed Rachidi 
de son vrai nom a commencé 
à jouer dans l’orchestre de 
Mohamed Sridek à la fin 
des années 1930 avant de 
rejoindre l’orchestre d’El 
Hadj Mhamed El Anka.
Il avait également 

accompagné Moh Seghir 
Laâma pour toutes les 
fêtes animées à la Casbah 
et intègré l’orchestre 
de la radio en 1953.
A l’indépendance le musicien 
se faisait un plaisir de 
répondre aux sollicitations 
de chanteurs châabi comme 
Boudjemâa El Ankis, Amar 
El Aâchab, ou encore 
Dahmane El Harrachi.
Il a également créé une 
école de musique où il 
a formé de nombreuses 
générations de musiciens.

Alors que Demon 
Slayer chamboule le 
marché du manga et 

de l’animé au Japon, et que 
One Piece continue son grand 
chelem avec 1.000 chapitres 
(et ce n’est pas fini), le manga 
le plus vendu en France en 
2020 est un « vieux » titre, 
non moins incontournable : 
Naruto ! La série de Masashi 
Kishimoto a toujours été une 
exception française, comme 
le confirme son succès 
l’année dernière, avec plus 
de 1,2 million d’exemplaires 
vendus annonce son éditeur 
Kana, soit deux fois plus 
qu’en 2019 et l’équivalent 
d’un tome vendu toutes les 
30 secondes. Pas mal pour 
un manga terminé en 2016.
Le tome 1 s’impose même en 
tête des ventes de 2020, avec 
« des ventes en librairies 

décuplées en décembre à la 

sortie du second confinement 
», explique Kana. Masashi 

Kishimoto peut respirer, lui 

dont la dernière création 

Samurai 8 a été un échec, 

avec cinq petits tomes et puis 

s’en va. Il a d’ailleurs depuis 

repris en main Boruto, le 

manga sur le fils de… Naruto.

Réaliste et poignant, 
American Skin 
transcrit une 

histoire déchirante, 
provocante et véridique 
sur les noirs américains et 
la police aux Etats-Unis.
C’est l’acteur Nate Parket, 
scénariste et réalisateur du 
film qui interprète également 
le rôle de Lincoln dit « Linc 
» Jefferson tiraillé entre la 
quête de justice et l’envie 
de faire justice soi-même 
pour venger le meurtre 
de son fils par la police 
lors d’un contrôle routier.
_»Je pense que c’est très 
difficile, en tant que père, j’ai 
mon neveu que j’ai adopté 
comme le mien. J’ai cinq 
filles à réveiller chaque jour 
et à savoir que c’est notre 
réalité, que nous vivons. Et 
quand je dis notre réalité, c’est 
parfois interchangeable avec 
cauchemar parce que nous ne 
savons pas si nous allons être 
bombardés de vidéos ou de 
textes ou de posts Instagram 
d’amis d’une autre personne 
qui a perdu la vie et, pire 
encore, ne disposant d’aucun 

type de contexte ou d’outils 
pour pouvoir vraiment y faire 
face de manière à promouvoir 
le type de changement qui 
peut être durable et tangible. 
la partie humaine de moi qui 
se réveille et se demande, 
est-ce l’héritage que je vais 
transmettre à mes enfants 
? «_révèle Nate Parker
Les co-vedettes Omari 
Hardwick, Theo Rossi ou 
encore Vanessa Bell Calloway 
ont eu l’honneur de se joindre 
à Nate pour raconter cette 
histoire socialement urgente.
«Mais nous devons ouvrir 
les yeux et prendre nos 
responsabilités et nous devons 
commencer à écouter. Et c’est 
ce que je veux que les gens 
retirent de ce film. Et je ne 
pense pas que les choses vont 
changer du jour au lendemain, 
loin de là. Je prie pour que dans 
les quatre prochaines années, 
les choses s’améliorent un 
peu et deviennent un peu plus 
civiles. Je prie pour que nous 
revenions à la civilité, car 
nous l’avons définitivement 
perdue en tant que nation, 
communauté et individus. Je 

prie donc pour que nous y 
revenions. Mais prenons nos 
responsabilités, ouvrons les 
yeux et essayons de faire un 
peu plus d’efforts». déclare 
Vanessa Bell Calloway, 
l’une des actrices du film.
Le combat de ce long métrage 
dont la sortie numérique est 
prévue le vendredi 15 janvier, 
fait écho à une année entière 
marquée par des troubles civils.
Pourtant le tournage avait 
commencé au moins deux 
ans avant la mort de George 
Floyd, un triste hasard du 
calendrier qui prouve la 
nécessité pour Nate Parker 
de témoigner de cette réalité 
pour que le changement 
s’opère au plus vite.

L’Anep lance des ateliers
 de lecture pour enfants

« American Skin »
 un film poignant fait écho à l’année 2020 

aux Etats-Unis

Et le manga le plus vendu 
de 2020 est… « Naruto » 

Cheikh Namous, 
le doyen des musiciens 

algériens n’est plus



Mardi 19 Janvier 2021

10 Culture SeybouSe Times

Triptyque sur la 
condition des Noirs 

dans le monde
Aimé Césaire a écrit Une 
saison au Congo cinq ans après 
la disparition de Lumumba. Il 
s’agit d’une pièce de théâtre 
d’une incomparable force 
d’imagination et d’écriture 
qui en l’espace de trois actes 
brefs (exposition, crise, 
dénouement) donne à voir 
les enjeux historiques et 
idéologiques du triomphe 
éphémère, l’agonie et  la mort 
de l’ancien Premier ministre 
congolais.
« Il faut considérer mes 
pièces comme des tragédies », 
revendiquait l’auteur. Il s’agit 
en l’occurrence d’une tragédie, 
dans le sens grec du terme : « 
œuvre lyrique et dramatique 
en vers, représentant quelque 
grand malheur arrivé à des 
personnages célèbres de la 
légende ou de l’histoire, et 
propre à exciter la terreur ou 
la pitié » (Le petit Robert). 
Portée par sa langue, la pièce 
est aussi une réflexion sur 
le temps de l’Histoire et ses 
heurs et malheurs, ce que 
suggère le titre du drame aux 
réminiscences rimbaldiennes.
« Césaire en vient au théâtre 
après 1960, dans une 
deuxième étape de sa carrière 
littéraire, après s’être fait 
connaître comme le grand 
poète de la révolte anti-
coloniale avec la publication 

en 1939 de son opus Cahier 
d’un retour au pays natal », 
rappelle Romuald Fonkoua, 
biographe de Césaire et 
spécialiste de son œuvre 
littéraire. « La dramaturgie 
de Césaire est fondée, ajoute 
le professeur Fonkoua, sur 
le souci du poète de donner 
à voir les luttes des peuples 
noirs pour s’émanciper. »
Une Saison au Congo est la 
deuxième des trois textes 
pour la scène qu’a écrits le 
poète martiniquais. Elle est 
publiée aux éditions du Seuil 
en 1965 et a été jouée pour 
la première fois à Bruxelles 
en 1967, avant d’être montée 
dans la capitale française par 
le metteur en scène fétiche du 
poète, Jean-Marie Serreau. 
Dans une interview au journal 
Le Monde lors de la première à 
Paris, le dramaturge explique 
que sa pièce s’inscrit dans un 
triptyque dramatique qu’il 
avait entrepris d’écrire sur la 
condition des Noirs dans le 
monde. Sa première pièce Le 
roi Christophe dont l’action 
se déroule en Haïti était le 
volet antillais, Une saison au 
Congo était le volet africain et 
le troisième volet qui n’avait 
pas encore été écrit devait 
porter sur les Noirs aux Etats-
Unis. Une Tempête paraîtra 
en 1969.
L’histoire devient mythologie
En choisissant de consacrer 
le volume africain de son 

triptyque aux événements 
tragique du Congo à l’heure 
de la décolonisation, qu’il 
voyait comme emblématiques 
de la situation de l’homme 
noir en Afrique, Césaire 
confirme la portée symbolique 
de sa pièce. Contrairement à 
l’essai de Sartre, celle-ci ne 
s’attarde pas sur les origines 
sociales de son protagoniste 
ni sur les débuts de sa carrière 
politique, pour se concentrer 
sur les dernières années de 
sa vie. Césaire ne connaissait 
pas non plus intimement la 
vie mouvementée du Premier 
ministre congolais, mais 

il s’était renseigné auprès 
des proches de celui-ci afin 
de pouvoir reconstituer le 
tracé global de ce destin 
exceptionnel.
Cela donne un texte de 
grande portée, avec une 
dimension quasi-cosmique. 
Brechtienne dans son refus de 
psychologie, la pièce procède 
par rapprochements poétiques 
et métaphoriques, érigeant 
son héros en un homme-
symbole, symbole de la 
tragédie de « la décolonisation 
sans indépendance ». Césaire 
saisit  Lumumba dans sa 
dimension de prophète qui 

va au-devant de l’Histoire. Il 

est Prométhée, symbole de la 

révolte des hommes contre 

la tyrannie, marchant vers 

sa mort, qui est un sacrifice 
nécessaire à la renaissance 

de l’Afrique. « Dans ce 

processus cathartique mis 

en scène par le dramaturge, 

explique Romuald Fonkoua, 

la mort du héros n’est pas 

perçue comme une défaite, 

elle devient la condition 

même de l’émancipation de 

l’homme noir. »

L’homme chauve-
souris est 
certainement l’un 

des superhéros les plus 

populaires au monde. Il est 

encore aujourd’hui une figure 
emblématique de la culture 

populaire, et ce, malgré son 

grand âge. Batman va en effet 
fêter ses 82 ans cette année. 
La vente pour un montant 
record d’un exemplaire du 
premier comics de Batman 
est la preuve que personnage 
est encore aujourd’hui très 
populaire.
Proposée aux enchères, la BD 
a été adjugée pour la coquette 
somme de 2,2 millions 
de dollars. Un montant 
astronomique qui s’explique 
en partie par la popularité du 
personnage, mais aussi par la 
rareté de l’objet et l’état de 
conservation étonnamment 
(presque) parfait. Le comics 

Batman #1 date en effet de 
1940. À l’époque, il était 
vendu… 10 cents !
Belle plus-value !
L’ancien propriétaire 
de l’exemplaire, un 
collectionneur, avait déniché 
le comics dans une boutique 
pour 3.000 dollars « 
seulement », en 1979. Depuis, 
l’exemplaire n’avait jamais 
été remis en vente. La vente 
du premier comics Batman 
pour 2,2 millions de dollars 
pulvérise le précédent record 
de 1,5 million de dollars 
détenu par une copie de 
Detective Comics #27 datant 

de 1939.

C’est d’ailleurs dans ce 

comics que Batman est né. 

Personnage secondaire, 

l’homme chauve-souris a 

rencontré un immense succès, 

si bien que Batman a eu droit 

à ses propres comics en 1940, 

aux côtés de Robin.

Mais la copie de Batman 

#1 n’est pas pour autant le 

comics le plus cher au monde. 

Ce titre revient pour l’instant 

à Action Comics #1 vendu 

en 2014 pour 3,2 millions de 

dollars.

Assassiné par les puissances impérialistes avec la complicité de ses adversaires politiques, le Congolais Patrice Lumumba hante nos imaginaires collectifs. Son destin 
tragique a inspiré de nombreux livres, des essais mais aussi des œuvres littéraires aux ambitions cathartiques.

Un héros littéraire nommé… Patrice Lumumba...(Suite)

Le premier comics de Batman s’arrache aux enchères 
pour 2,2 millions de dollars
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Au moins quatre soldats nigériens tués par une mine 
artisanale au Niger

coVid-19 :

 Donald Trump proclame la fin de l’interdiction 
des vols transatlantiques, Joe Biden s’y oppose

« leS genS MeUrent de F aiM » : 

en ethiopie, le Tigré au bord du désastre humanitaire

Les soldats étaient engagés 
dans une « poursuite » de 
« terroristes » qui avaient 

attaqué, dimanche, le poste 
militaire de Chétima Wangou. Le 
bilan fait aussi part de huit blessés 
graves, selon le monde fr.
Quatre soldats nigériens ont été 
tués, lundi 18 janvier, au Niger et 
huit autres gravement blessés dans 
l’explosion d’une mine artisanale, 
dans le sud-est du pays proche du 
Nigeria, a annoncé le ministère de 
la défense dans un communiqué.
Ces soldats étaient engagés, selon 
le texte, dans une « poursuite » 
de « terroristes » (terminologie 
employée par les autorités au 
Sahel pour définir les djihadistes) 

qui avaient attaqué la veille 
le poste militaire de Chétima 
Wangou, dans la région de Diffa 
(sud-est).
Les assaillants appartenaient au 
groupe Etat islamique en Afrique 
de l’Ouest (ISWAP), selon 
une revendication de l’attaque 
de dimanche rapportée lundi 
par l’organisme américain de 
surveillance des mouvements 
extrémistes SITE.
« Les soldats du Califat ont attaqué 
hier (…) l’armée nigérienne 
apostate près de la ville de 
Chétimari (…) ce qui a entraîné la 
mort de trois éléments » de l’armée 
nigérienne, a affirmé lundi ISWAP 
dans son communiqué, précisant 

avoir « capturé » un « véhicule 
à quatre roues motrices » ainsi 
que des armes et des munitions. 
Les autorités nigériennes n’ont 
pas fait état de pertes humaines 
dans l’attaque de dimanche. Les 
« opérations de ratissage et les 
reconnaissances offensives » se 
poursuivaient lundi soir, selon le 
communiqué du ministère.

Des incursions djihadistes 
fréquentes

Chétima Wangou est un village 
situé sur le territoire de la 
commune de Chétimari, à 25 km 
au sud-ouest de la ville de Diffa. 
Le secteur, où ont eu lieu l’attaque 
dimanche et l’explosion lundi, est 
situé dans une région frontalière 

où les incursions djihadistes sont 
fréquentes.
Le poste militaire de Chétima 
Wangou, attaqué dimanche, avait 
déjà été pris pour cible par le passé 
: le 7 mars 2020, une « vingtaine 
de véhicules lourdement armés 
» djihadistes avaient attaqué le 
camp. Huit soldats avaient été 
tués. Un an plus tôt, en 2019, une 
attaque dans la même localité de 
Chétima Wangou avait fait sept 
morts parmi les soldats nigériens.
Le groupe djihadiste Boko Haram, 
né au Nigeria en 2009, a établi des 
bases sur certains des multiples 
îlots parsemant le lac Tchad, 
une vaste étendue marécageuse 
à la frontière entre le Nigeria, le 

Tchad, le Niger et le Cameroun.
Depuis 2016, Boko Haram 
s’est divisé en deux factions : 
celle d’Abubakar Shekau, le 
chef historique du groupe, et 
Iswap, affilié à l’EI – notamment 
installé autour du lac Tchad. Les 
autorités de la région ne font pas 
la différence entre les membres 
de Boko Haram et de l’Iswap, 
présentant tous ces combattants 
djihadistes comme des éléments 
de Boko Haram.
Le conflit avec les djihadistes de 
Boko Haram et de l’Iswap a fait 
plus de 36 000 morts depuis 2009 
dans le nord-est du Nigeria. Près 
de 2 millions de personnes ont dû 
fuir leurs foyers.

La future porte-parole du 
démocrate, qui sera investi 
mercredi, a, à l’opposé, 

dit « prévoir de renforcer les 
mesures concernant les voyages 
internationaux. », selon le monde 
fr
Donald Trump a décidé, dans une 
proclamation publiée lundi 18 
janvier par la Maison Blanche, de 
lever l’interdiction d’entrer aux 
Etats-Unis pour les voyageurs 
ayant séjourné depuis moins 
de quatorze jours dans l’Union 
européenne, au Royaume-Uni 
et au Brésil. Cette mesure, qui 
avait été imposée au début de 
la pandémie de Covid-19 – 
mais qui ne s’appliquait pas 
aux ressortissants américains, 

aux titulaires d’un permis de 
résidence permanent (carte verte) 
et aux étudiants –, avait conduit à 
un tarissement quasi complet du 
trafic aérien transatlantique.
La levée de cette interdiction 
devrait entrer en vigueur le 26 
janvier. « Cette action est le 
meilleur moyen de continuer 
à protéger les Américains du 
Covid-19 tout en permettant 
la reprise des voyages en toute 
sécurité », a défendu Donald 
Trump dans sa proclamation.
Toutefois, l’équipe du 
président élu Joe Biden, qui 
doit officiellement prendre ses 
fonctions mercredi et qui a fait 
de la lutte contre l’épidémie 
due au coronavirus sa priorité, 

a fait immédiatement savoir son 
opposition à la mesure.
 « Avec l’aggravation de la 
pandémie et l’émergence de 
variants plus contagieux dans le 
monde, ce n’est pas le moment 
de lever les restrictions sur les 
voyages internationaux, a écrit 
sur Twitter Jen Psaki, porte-
parole désignée de la Maison 
Blanche sous Joe Biden.Sur 
les conseils de notre équipe 
médicale, l’administration 
n’a pas l’intention de lever 
ces restrictions le 26 janvier. 
En fait, nous prévoyons de 
renforcer les mesures de santé 
publique concernant les voyages 
internationaux afin d’atténuer 
davantage la propagation du 

Covid-19. »
M. Trump ayant publié sa 
proclamation, la question est de 
savoir si le nouveau président va 
devoir commencer son mandat en 

réinstaurant une interdiction de 
voyager vis-à-vis des Européens, 
alors que sa priorité politique est 
aussi de se réconcilier avec ses 
alliés.

Après deux mois et demi 
de conflit, les ONG 
n’ont toujours qu’un 

accès très restreint à la région, 
où la nourriture et les soins 
font cruellement défaut aux 6 
millions d’habitants, selon le 
monde fr.
Depuis le début des affrontements 
en Ethiopie entre les troupes 
du gouvernement fédéral et 
celles de la province dissidente 
du Tigré, il y a dix semaines, 
les organisations humanitaires 
éprouvent des difficultés à venir 
en aide aux déplacés et aux 
blessés. La région de 6 millions 
d’habitants, où la guerre 

conventionnelle de novembre 
2020 a progressivement laissé 
place à une guérilla dans les 
campagnes, est dévastée par les 
combats et par la faim.
Médecins sans frontières (MSF), 
l’une des rares ONG à pouvoir 
rejoindre le centre du Tigré, 
estime à environ 4 millions le 
nombre d’individus n’ayant pas 
accès aux soins. Soit les deux 
tiers des Tigréens. Les quelques 
convois qui ont pu atteindre la 
région, à l’instar de ceux de la 
Croix-Rouge et du Programme 
alimentaire mondial (PAM), 
sont plutôt l’exception que la 
règle.

« La situation empire de jour en 
jour. Le conflit a commencé il y a 
deux mois et demi et la majorité 
des habitants attendent encore 
l’aide humanitaire », s’alarme 
Saviano Abreu, porte-parole 
du Bureau de coordination 
des affaires humanitaires des 
Nations unies (OCHA). La faim 
est au centre des préoccupations 
: elle gagne du terrain dans 
une région déjà partiellement 
ravagée par l’invasion de 
criquets pèlerins à l’automne et 
où la guerre a éclaté à quelques 
jours des moissons.
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Parfois, la pollution 
est plus importante 
dans la maison qu’à 

l’extérieur. Quelles sont 
les principales sources de 
pollution intérieure ? À 
quels risques expose-t-
elle ? Quels sont les bons 
gestes pour améliorer la 
qualité de l’air chez soi ? 
L’association Assurance 
Prévention fait le point.
A la différence de la 
pollution de l’air extérieur, 
plus médiatisée, celle de 
l’air intérieur est restée 
relativement méconnue 
jusqu’à récemment. 
Pourtant, l’Anses (l’Agence 
nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, 
de l’environnement et du 
travail) affirme que nous 
passons en moyenne 85 
% de notre temps dans 
des environnements clos 
où l’air respiré n’est pas 
toujours de bonne qualité 
: domicile, locaux de 
travail, école, moyens de 
transport... Pourtant, il 
s’agit d’un facteur majeur 
qui conditionne notre 
santé car l’exposition à 
la pollution intérieure 
peut entraîner diverses 
affections comme des 
irritations des voies 
respiratoires, des maux de 
tête et des intoxications. 
Mais rendre plus sain l’air 
de notre logement n’est 
pas si compliqué, comme 
le rappelle l’association 
Assurance Prévention.

Le tabac, premier 
polluant de l’air intérieur
Le premier réflexe consiste 
à identifier les principales 
sources de pollution 
intérieure et la première et 
celle sur laquelle il est le 
plus facile d’agir n’est autre 
que le tabac. Les autres 
sources potentielles de 
pollution sont nombreuses 
: appareils à combustion, 
matériaux de construction 
(laine de verre, de roche) 

et de bricolage (peintures, 
colles, solvants, produits 
de jardinage), produits 
de décoration (colles, 
vernis…), meubles 
(formaldéhyde), activité 
humaine (produits 
ménagers, cuisine...), 
présence d’animaux 
domestiques... Pour réduire 
la pollution intérieure par 
le tabac, la solution la plus 
efficace consiste à ne pas 
fumer à l’intérieur ni à la 
fenêtre (imposer aux invités 
de fumer à l’extérieur.)
Car il ne faut pas oublier « 
qu’avec 3 000 substances 
toxiques, le tabac est le 
premier polluant présent 
dans les logements, 
provoquant des cancers par 
tabagisme actif et passif, de 
l’asthme, des allergies, des 
maladies cardiovasculaires, 
etc. », affirme 
Assurance Prévention.
Arrêt du tabac : les 
méthodes qui marchent
Les produits ménagers 
loin d’être anodins
Quant à l’usage deproduits 
ménagerset des parfums 
d’intérieur, attention à 
bien limiter le nombre 
de produits utilisés et à 
privilégier les produits 
certifiés comme protégeant 

l’environnement. Mieux 
vaut également éviter les 
produits en spray et veiller à 
ne pas mélanger les produits 
entre eux (notamment avec 
l’eau de javel), sans oublier 
de bien respecter les modes 
d’emploi, les doses et les 
indications de sécurité.
Bien qu’agréables à utiliser, 
les bougies parfumées, 
encens et parfums 
d’intérieur sont également 
de grands pourvoyeurs 
de pollution intérieure 
car loin « d’assainir » 
l’intérieur, leur combustion 
dégage de nombreux 
polluants (composés 
organiques volatils ou 
COV, formaldéhyde, 
hydrocarbures aromatiques 
polycycliques). Il ne faut 
donc pas en abuser voire 
les éviter si une personne 
présente un système 
respiratoire sensible et si 
c’est le cas, bien veiller 
à aérer la pièce pendant 
au moins 10 minutes.
De même, de nombreux 
matériaux de constructionet 
produits de bricolage 
(peintures, colles, solvants, 
vernis, cires, décapants, 
diluants, laques, etc.) 
peuvent émettre ces 
substances toxiques.

Aérer et ventiler : deux 
recommandations 

essentielles
Lors de leur utilisation, 
l’association rappelle 
l’importance de porter 
systématiquement les 
équipements de protection 
adaptés (masque filtrant, 
gants, lunettes) et de bien 
refermer les produits après 
leur utilisation, à conserver 
dans un endroit aéré et hors 
de portée des enfants. Si 
les travaux se déroulent 
à l’intérieur, des pauses 
régulières s’imposent 
ainsi qu’une aération très 
régulière. « Dès « l’achat, 
privilégiez les produits 
qui contiennent le moins 
de polluants : lisez les 
étiquettes COV, privilégiez 
les écolabels européens et 
consultez les pictogrammes 
», ajoute-t-elle.
A noter que certains 
meubles neufs (en bois 
aggloméré notamment) 
dégagent pendant un certain 
temps des substances 
chimiques. Idéalement, 
la meilleure mesure de 
précaution consiste à les 
laisser quelques jours dans 
un endroit très ventilé 
avant de les installer dans 
la chambre ou le salon.

Ainsi, s’il y a une 
recommandation à 
suivre au quotidien, c’est 
d’aérer régulièrement son 
logement, plus précisément 
aérer toutes les pièces tous 
les jours en ouvrant grand 
les fenêtres pendant 10 
à 15 minutes, voire deux 
fois par jour en période de 
pandémie. Et ce même s’il 
fait froid et même en cas de 
pic de pollution extérieur. 
L’explication est simple : 
« Nos logements sont de 
mieux en mieux isolés, 
cela se traduit par moins 
de dépenses d’énergie 
mais cette isolation entrave 
le renouvellement de 
notre air intérieur. », note 
Assurance Prévention.

Comment limiter les 
effets des polluants sur 
nos voies respiratoires ?

S’ajoute à cela le fait, donc, 
que certaines activités 
demandent encore plus 
d’aération : le ménage, le 
bricolage, les travaux de 
décoration, de rénovation... 
Outre l’aération naturelle, 
les logements sont équipés 
de systèmes de ventilation 
dont le rôle est d’assurer 
une circulation de l’air 
permanente. Il est possible 
de vérifier soi-même que 
les entrées d’air, les grilles 
et bouches d’extraction ne 
soient pas obstruées et de 
les nettoyer aussi souvent 
que nécessaire pour 
qu’elles restent efficaces. 
En revanche, l’installation 
doit être effectuée par 
un spécialiste de même 
que la vérification de 
leur fonctionnement. Un 
contrôle à ne pas négliger 
car une ventilation mal 
installée ou entretenue peut 
favoriser la présence de 
polluants dans le logement.

PollUtion : 

les bons gestes chez soi pour améliorer
 la qualité de l’air
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Votre pull en cache-
mire, t-shirt en co-
ton ou chemisier fin 

a déjà rétréci au lavage ? Si 
la catastrophe se reproduit, 
plus besoin de jeter l’une 
de vos pièces fétiches à la 
poubelle. Testez plutôt l’une 
de ces six solutions pour rat-
traper votre vêtement et le 
reporter comme il se doit.

Manque d’attention, mal-
heureux accident ou erreur 
de débutante… un vêtement 
peut rapidement être victime 
de problème de lavage, et 
rétrécir aussitôt. Notre pre-
mier reflexe est sûrement de 
nous apitoyer sur notre sort, 
puis, par résignation, de le 
jeter à la poubelle, le pen-
sant définitivement fichu. Si 
vous ne le saviez pas encore, 
quelques astuces ont fait 
leurs preuves pour récupé-
rer le vêtement et lui faire 
retrouver sa taille d’origine. 
Simples et des plus efficaces, 
celles-ci ne demandent qu’à 
être testées pour vous aider.

Optez pour le repassage

Cette astuce vous servira 
essentiellement pour les 
tissus légers type coton, 
soie, crêpe. La chaleur du 
fer à repasser permet d’éti-
rer le tissu et de lui rendre 
sa forme initiale. Pour ce 

faire, rien de plus simple :

Etendez votre vêtement 
sur la table à repasser

Repassez avec de la vapeur

Etirez le tissu vers l’ex-
térieur et vers le bas

Détendez les fibres avec 
du shampoing pour bébé

Le shampoing, et notam-
ment celui pour bébé, figure 
en tête de liste parmi les 
produits efficaces à utiliser 
pour rattraper un vêtement 
ayant rétréci au lavage.

Remplissez une bassine 
d’eau tiède

Ajoutez une petite tasse 
de shampoing pour bébé

Plongez-le vête-
ment dans la bassine, et 
faîtes le tremper durant 
trente minutes environ

Essorez-le ensuite et 
séchez-le à plat

Utilisez du vinaigre 
blanc pour des vêtements 
en laine ou cachemire

Solution pour beaucoup 
de problèmes ménagers, 
le vinaigre blanc fonc-
tionne aussi parfaitement 
pour rattraper un vêtement 
rétréci, en laine ou en ca-
chemire principalement.

Remplissez une bassine 
d’eau tiède

Versez du vinaigre blanc (la 
moitié de la quantité d’eau)

Faîtes tremper votre 
vêtement dans la bas-
sine environ 25 minutes

Pendant qu’il trempe, 
étirez-le doucement 
pour détendre les fibres

Roulez-le en boule pour 
l’essorer et enroulez-le 
dans une serviette sèche

Secouez votre vêtement 
pour étirer davantage le tissu

Faîtes-le sécher à l’air 
libre sans l’avoir rincé, 
afin que la solution du 
trempage poursuivre son 
action assouplissante

Mélangez de l’eau froide 
et de la glycérine

Généralement utilisée en 
tant que détachant, la gly-
cérine végétale fonctionne 
également très bien pour 
rendre à un vêtement sa 
forme initiale. Vous pouvez 
vous en procurer en phar-
macie, parapharmacie ou 
dans les grandes surfaces.

Versez de l’eau tiède 
dans une bassine

Ajoutez de la glycé-
rine jusqu’à obtenir 
un mélange visqueux

Plongez le vêtement dans 
la bassine et laissez-le trem-
per environ 15 minutes

Etirez-le pour détendre 
les fibres, puis rincez-le

Laissez-le ensuite sécher à 
plat, tout en l’étendant de 

temps en temps

Testez la méthode 
après-shampoing

Tout comme le shampoing 
pour bébé, l’après-sham-
poing s’avère être une 
solution efficace pour dé-
tendre un vêtement rétréci.

Remplir une bassine 

d’eau tiède

Ajoutez deux petites 
tasses d’après-shampoing

Laissez tremper le vê-

tement une demi-jour-
née dans la bassine

Retirez ensuite l’excès d’eau 
en le pressant délicatement

Etendez-le sur une ser-
viette et enroulez-le

Ensuite, rouvrez-le et cou-
vrez-le à nouveau par une 
autre grande serviette sèche

Etirez-le petit à pe-
tit afin qu’il retrouve sa 
taille d’origine et lais-
sez-le sécher à l’air libre

Recyclez votre vêtement 
en lui donnant une se-

conde vie

Avis aux créatives dans 
l’âme ! Si vous préférez 
l’option seconde vie à celle 
du rattrapage via quelques 
produits ou autres astuces, 
n’hésitez pas à laisser par-
ler votre imagination ou 
votre fibre mode. Un pull 
rétréci peut facilement se 
transformer en crop top, un 
haut manches longues peut 
être réajusté pour laisser 
place à des manches courtes 
ou trois quarts… Avant de 
vous avouer vaincue et de 
jeter votre pièce rétrécie 
à la poubelle, voyez plu-
tôt en ce lavage raté une 
expérience. Après tout, 
vous n’avez rien à perdre.

Skinny sourcils :

 grand retour du sourcil extra-fin

Que faire avec un vêtement qui a rétréci ?

Les sourcils skinny : 

c’est quoi?

En 2018 déjà, Rihanna affichait une 
ligne de sourcils extra-fine en cou-
verture de Vogue UK. Un come-back 
discuté à l’époque par toutes les admi-
ratrices du sourcil épais qui n’imagi-
naient pas réutiliser leur pince à épiler 
de sitôt. Et pourtant, 2021 semble bien 
faire honneur aux skinny sourcils. Pour 
le comprendre, il suffit de faire un tour 
sur Instagram. La sublime Bella Hadid 
s’affiche désormais avec des sourcils 
très fins et parfaitement épilés. L’exact 
opposé de la forme sauvage et brous-
sailleuse mis en avant par Cara Delevin-
gne. Un retour dans les années 90 par-
ticulièrement osé qui laisse pantoise. 

Comment avoir de beaux sour-cils fins ?
Pour adopter les skinny sour-cils, allez-y avec parcimonie :Épilez vos sourcils petit à petit avec une pince à épiler pour plus de précision. Surtout, préservez bien votre ligne naturelle. Vos sour-cils ne doivent être ni trop arron-dis, ni trop fins, ni trop courts.Gardez un peu d’épaisseur pour structurer le regard en cou-pant les poils les plus longs avec des ciseaux à ongles.Brossez-les vers le haut avec un goupillon pour structurer le regard. Chouchoutez-les avec un soin adap-té pour les nourrir et les fortifier.

Sourcils fins ou 
épais : que choisir ?

Les sourcils épais ré-
gnant en maître depuis 
2010 semble se faire 
voler la vedette par 
les sourcils fins mais 
qu’importe, c’est tout 
de même a vous de 
décider si vous osez le 
skinny sourcil. C’est 
donc avant tout, une 
affaire de goût. En 
revanche, les sourcils 
épais se prêtent davan-
tage aux minois car-
rés ou anguleux pour 
leur apporter davan-
tage de caractère. Les 
visages ronds ou ova-
les peuvent opter pour 
des sourcils fins mais 
ils ne doivent pas être 
épilés trop arrondis. 
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Des violences entre tribus rivales au Darfour font près 
de 140 morts en trois jours

Le Qatar appelle les pays arabes du Golfe à un dialogue 
avec l’Iran

Tunisie
De nouveaux affrontements entre manifestants et forces 

de l’ordre

Près de 140 personnes 
ont péri en trois jours 
dans des affrontements 

entre tribus rivales au Darfour, 
au Soudan. Ce sont les 
violences les plus sanglantes 
depuis la signature en octobre 
d’un accord de paix entre le 
gouvernement et des groupes 
rebelles. 
Depuis trois jours, de violents 
heurts entre tribus rivales au 
Darfour ont fait près de 140 
morts et de nombreux blessés.
Cette recrudescence des 
violences intervient un peu 
plus de deux semaines après la 
fin au Darfour de la mission de 
paix conjointe de l’ONU et de 
l’Union africaine (Minuad), 
une opération présente depuis 
treize ans dans cette vaste 
région de l’ouest du Soudan, 
minée par l’instabilité.
Lundi 18 janvier, des 

affrontements ont eu lieu dans 
l’État du Darfour-Sud, où des 
hommes “de la tribu arabe des 
Rizeigat à bord de véhicules, 
de motos et de chameaux 
ont lancé une attaque contre 
le village de Saadoun”, fief 
de la tribu Fallata, a indiqué 
Mohamed Saleh, un chef de 
cette tribu. Les heurts, qui ont 
cessé, ont fait 55 morts, selon 

lui. Plusieurs maisons ont été 
incendiées durant l’assaut. 
Selon Mohamed Saleh, 
l’attaque serait une revanche 
après le meurtre, il y a environ 
une semaine, d’un membre 
des Rizeigat par les Fallata.
Un couvre-feu au Darfour-
Ouest
Samedi et dimanche, au moins 
83 personnes ont été tuées 

dans des heurts entre tribus 
dans la ville d’Al-Geneina, 
dans l’État du Darfour-Ouest. 
Ces heurts avaient éclaté 
entre la tribu Al-Massalit et 
des nomades arabes après une 
dispute entre deux individus.
Les autorités ont imposé 
un couvre-feu au Darfour-
Ouest et le Premier ministre 
Abdallah Hamdok y a envoyé 
une délégation de “haut rang” 
pour tenter de rétablir l’ordre. 
“Le nombre réel de victimes 
n’est pas encore connu”, 
a dit lundi le gouverneur 
du Darfour-Ouest, cité par 
l’agence officielle soudanaise 
Suna.
Le secrétaire général de 
l’ONU, Antonio Guterres, 
a demandé aux autorités 
soudanaises “de déployer 
tous les efforts pour parvenir 
à une désescalade de la 

situation, mettre un terme aux 
combats, restaurer l’ordre et 
la loi et assurer la protection 
des civils”, selon son porte-
parole.
Dimanche, Abdel Fattah al-
Burhane, président du Conseil 
de souveraineté en charge de 
piloter la transition politique 
au Soudan, a réuni en urgence 
les services de sécurité.
En octobre, le gouvernement 
de transition, mis en place 
après la chute de l’autocrate 
Omar el-Béchir sous la 
pression d’une contestation 
populaire, a signé un accord 
de paix avec plusieurs 
groupes rebelles, y compris 
des mouvements insurgés 
du Darfour. Mais certains 
groupes rebelles du Darfour 
n’ont pas signé.

Le Qatar a appelé les pays 
arabes du Golfe à tenir 
des discussions avec 

l’Iran, a déclaré le ministre des 
Affaires étrangères dans une 
interview diffusée mardi 19 
janvier, deux semaines après 
la réconciliation entre Doha et 
ses voisins.
Cheikh Mohammed 
Abderrahmane Al-Thani a 
émis l’espoir de voir un tel « 
dialogue se produire », dans 
une interview diffusée mardi 

par la télévision Bloomberg. 
« C’est aussi un désir 
d’autres pays du Conseil de 
coopération du Golfe », a-t-il 
ajouté en référence au CCG 
qui regroupe, outre son pays, 
l’Arabie saoudite, Bahreïn, les 
Emirats arabes unis, Oman et 
le Koweït.
Le Qatar, boycotté depuis juin 
2017 par quatre pays arabes, 
dont trois de ses voisins du 
Golfe en raison notamment 
de ses liens jugés trop proches 

de l’Iran, s’est réconcilié avec 
eux lors d’un sommet du CCG 
le 5 janvier en Arabie saoudite. 
Le Qatar et l’Iran se partagent 
l’un des plus grands gisements 
offshore de gaz au monde, et 
Doha entretient des relations 
cordiales avec Téhéran.
Doha, proche allié de 
Washington
Doha est un proche allié 
de Washington et sa prise 
de position en faveur d’un 
dialogue régional intervient 

au moment où le président 
américain, Donald Trump, 
artisan de la politique de 
« pression maximale » sur 
l’Iran, s’apprête à quitter la 
Maison Blanche. Ryad, grand 
rival régional de Téhéran, qui 
a souvent accusé son voisin 
d’ingérence, semble peu enclin 
à engager un dialogue avec 
l’Iran.
Le prince héritier saoudien, 
Mohammed ben Salmane 
(MBS), a vu dans le 

rapprochement entre 
monarchies du Golfe un atout 
pour faire face aux « menaces 
posées par le programme 
nucléaire et de missiles 
balistiques du régime iranien 
». « Le Qatar facilitera les 
discussions si les parties 
prenantes le demandent, et 
soutiendra qui que ce soit pour 
le faire », a souligné cheikh 
Mohammed à la télévision 
Bloomberg.

Des centaines de personnes 
ont manifesté dans plusieurs 
villes de Tunisie, lundi, 

donnant parfois lieu à des heurts avec 
les forces de l’ordre, comme dans le 
quartier d’Ettadhamen, à Tunis.
Nouvelles manifestations et nouveaux 
heurts en Tunisie : des centaines 
de personnes ont jeté, lundi 18 
janvier, des pierres et des cocktails 
Molotov sur les forces de l’ordre, et 
ces dernières ont fait usage de gaz 
lacrymogène et de canons à eau pour 
disperser la foule.
Dans la capitale Tunis, des 
journalistes de Reuters ont constaté 
des affrontements entre la police 
et près de 300 manifestants dans le 
quartier d’Ettadhamen.
Par ailleurs, des résidents ont fait 

état de violences dans les villes de 
Kasserine, Gafsa, Sousse et Monastir. 
Des émeutes et des manifestations ont 
suivi le dixième anniversaire de la 
révolution tunisienne.
Sans revendications claires
Il est difficile de dire si les 
manifestations, sans revendications 
claires, dirigeants ou soutien des 
grands partis politiques, vont 
continuer ou si elles tourneront court.
Amnesty International a appelé à la 
retenue, citant des enregistrements sur 
lesquels des officiers de police étaient 
vus en train de frapper ou de traîner au 
sol des manifestants.
Un porte-parole du ministère de 
l’Intérieur a annoncé lundi que 632 
personnes avaient été arrêtées dans 
des heurts dimanche, les qualifiant 

d’”émeutes”. La plupart des personnes 
détenues avaient entre 15 et 20 ans.
Depuis la révolution, qui avait chassé 
l’autocrate Ben Ali du pouvoir, la 

Tunisie a avancé vers une démocratie 
mais les problèmes économiques se 
sont aggravés, et le pays se trouve 
désormais au bord de la faillite.
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Canon vous propose de prendre 
des photos de votre choix depuis 

l’espace !

Apple envisagerait de créer Podcasts +, 
un service audio payant pour concurrencer Spotify

En Bref...

Le site Redefine the Limits 
de Canon présente ses 
développements dans le 

domaine spatial. La firme propose 
une partie interactive avec des 
images prises par satellite, ainsi 
qu’un interview en anglais avec 
deux astronautes.
Malgré une édition purement 

virtuelle, le CES 2021 a été riche 
en innovations. Canon a compté 
parmi les participants au salon de 
l’électronique cette année, même 
si l’entreprise japonaise n’avait 
pas d’appareil photo à présenter. 
À la place, sa présentation 
virtuelle Redefine the Limits s’est 
concentrée sur différents aspects 
de ses activités, et notamment la 
photographie dans l’espace.
En juin 2017, Canon a lancé 

son microsatellite CE-SAT-1, de 
la taille d’un fût de vin, équipé 
d›un appareil photo Canon EOS 
5D Mark III, d›un PowerShot 
S110 et d’un télescope de 40 
centimètres. Placé dans une orbite 
à 500 kilomètres au-dessus de la 
Terre, il est capable de prendre 
des photos d›une résolution de 
90 centimètres et d›une taille 
d’environ 5 par 3 kilomètres. 

La firme a présenté son satellite 
au cours d›un interview avec 
Marsha Ivins et Terry Virts. Les 
deux astronautes américains 
ont partagé leur passion de la 
photographie et leur expérience 
à bord de la Station spatiale 
internationale.
Un site interactif pour explorer 

les clichés pris par satellite
La firme propose d’explorer les 

images prises par les satellites 
sous forme d’un site interactif. 
Choisissez parmi neuf points 
autour du globe, dont Venise, les 
Bahamas, New York ou Dubai. 

Les images sont commentées 
par Marsha Ivins. Le site permet 
de zoomer sur les images et de 
prendre des photos à télécharger.
Le microsatellite CE-SAT-1 

fait partie de la stratégie à long 
terme de Canon. Le constructeur 
développe plusieurs autres 
satellites ainsi que des capteurs 
et composants pour les différents 
véhicules spatiaux. D’ici 2030, 
Canon vise un chiffre d’affaires 
d’un milliard de dollars dans le 
domaine spatial.

La plateforme 
de financement 
participatif 

Kickstarter voit naître de 
nombreux projets divers 
et variés. Outre les 
masques de protection 
high-tech, les jeux 
vidéo et de société, des 
projets plus atypiques 
peuvent également y 
être proposés. C’est 
notamment le cas de 
la Bird Buddy, une 
mangeoire à oiseaux 
intelligente.
Cette dernière propose 

de prendre en photo les 
visiteurs à plume grâce 
à sa caméra intelligente. 
La mangeoire intègre en 
effet une caméra haute 
définition résistante 
aux intempéries, ainsi 
qu’un microphone et 
une IA spécialisée dans 
l’ornithologie. Une 
application mobile 
permet d’être tenu au 
courant des visites, 
mais aussi du type 
d’oiseau qui se pose sur 
la mangeoire. Plusieurs 
accessoires seront 
également proposés, 
dont des panneaux 
solaires pour recharger 
la batterie de la caméra.

Le projet lancé par 
l’entreprise slovène 
Bird Buddy a rencontré 
un immense succès 
dès le lancement de la 
campagne Kickstarter. 
L’objectif initial de 
50.000 euros a été 
atteint en seulement 20 
minutes. La cagnotte a 
dépassé le demi-million 
de dollars en un peu plus 
de 24 heures.
Un succès étonnant
Au moment d’écrire 

ces lignes, la campagne 
du Bird Buddy avait 
dépassé les 3,5 millions 
de dollars et la cagnotte 
ne cesse de grimper. Un 
succès étonnant pour 
un gadget connecté 
destiné aux amateurs 
d’ornithologie. Plus de 
19.000 internautes ont 
participé à la campagne.

Apple serait en 
train de réfléchir 
à la création d’un 

service de podcast payant 
qui pourrait être nommé 
Podcasts + selon le site 
américain The Information, 
relayé par 01.net. Cette 
nouvelle stratégie premium 
lui permettrait d’entraîner 
dans son sillage des 
créateurs de podcasts en leur 
garantissant de meilleurs 
revenus.
La marque à la pomme 

pourrait ainsi rentabiliser 
les 800 millions de dollars 
d’investissements qu’elle a 
réalisés dans le domaine des 
podcasts. Le géant américain 
est depuis longtemps 

positionné sur le marché 
via son application gratuite 
Apple Podcasts.

Spotify mise sur 
l’exclusivité

En créant un abonnement 
premium, la firme de 
Cupertino suivrait par 
ailleurs les pas de Spotify, 
qui réfléchirait également à 

une offre payante d’écoute 
de podcasts. Ce service serait 
séparé des abonnements 
traditionnels proposés par 
l’entreprise suédoise et 
pourrait coûter selon les 
formules 3, 5 ou 8 dollars 
par mois.
Spotify a récemment 

signé des contrats exclusifs 
avec Archewell Audio, la 
société de production du 
prince Harry et de Meghan 
Markle, mais aussi avec le 
couple Obama. Joe Rogan, 
un des podcasteurs les plus 
écoutés des Etats-Unis, s’est 
aussi engagé à diffuser ses 
contenus uniquement sur 
la plateforme de streaming 
audio.

Tous les géants de la tech 
s’y mettent
Mais les deux sociétés 

sont loin d’être les seules à 
s’intéresser aux podcasts. 
C’est aussi le cas d’Amazon, 
qui a signé fin décembre 
un accord pour racheter la 
plateforme indépendante 
de podcast Wondery pour 
environ 300 millions de 
dollars.
Twitter a quant à lui misé 

sur le rachat de Breaker 
pour développer une 
fonctionnalité de chat audio 
en groupe. Google développe 
pour sa part sa propre appli, 
baptisée Google Podcasts.
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Recherche appartement ou maison08h30 Kid Lucky 

08h40 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Météo 

13h35 Scènes de ménages 

14h00 Mini Macho 

16h00 Incroyables transformations 

16h35 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h40 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Recherche appartement ou maison 

22h45 Recherche appartement ou maison 

m6

Doc

france 5
09h10 Des trains pas comme les autres 
09h50 La loutre après l’eden 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 La première année des bébés ani-
maux 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Le Laos vu du ciel 
15h35 Brésil, terre d’eau 
16h35 Aélia, la souris des moissons 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 La p’tite librairie 
22h30 C dans l’air 
23h35 C à vous 

11h43 La boîte à questions 

11h52 Cérémonie des Lumières 2021 

12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h38 L’appel de la forêt 

15h15 Soixante 2 

16h18 Rendez-vous chez les Malawas 

17h48 Têtard 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h12 L’info du vrai, le mag 

20h43 Broute 

20h50 La boîte à questions 

20h53 Groland le zapoï 

canal +

Disparition inquiétante

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Un prince à marier 

15h45 Je vais épouser un prince ! 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Loto 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Doc 

22h05 Doc 

23h05 New York Unité Spéciale 

23h50 New York Unité Spéciale 

11h55 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Initiatives de nos régions 
12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h43 La p’tite librairie 
13h44 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Disparition inquiétante 
22h40 Vivre sans eux 

12h25 12/13 : Journal national 
13h00 Météo à la carte 
13h50 Un cas pour deux 
14h55 Un cas pour deux 
16h04 Salto 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h35 La p’tite librairie 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 Laisse entrer la nature 
18h44 C’est bon à savoir 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
18h55 Agissons avec Jamy 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
23h00 Météo 
23h06 Enquêtes de Région 
23h59 La France en vrai 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Pour fêter le centième anniversaire de l’émission, Sté-
phane Plaza reçoit la comédienne Fabienne Carat et 
sa sœur, Carole. Elles lui demandent de leur déni-

cher un grand appartement pour vivre ensemble mais 
avec deux espaces de vie bien distincts ! Un vrai casse-tête à 
Paris. Du côté de Lyon, Sandra Viricel prend en charge une famille 
qui hésite entre un appartement dans le centre-ville ou une maison en 
proche banlieue. Quant à Thibault Chanel, il aide Loïc. Cet ancien ven-
deur devenu naturopathe cherche un nouvel appartement à Antibes 
pour y vivre et y installer son cabinet.

A Strasbourg, sous un vent glacial, neuf élèves d’une 
école protestante disparaissent lors de la visite de 
la cathédrale. La maîtresse s’effondre et meurt. 

Les enfants sont introuvables et aucun témoin ne peut 

livrer d’information utile. Maya Rosetti, jeune commissaire, est 

chargée de l’affaire. Pour espérer la résoudre, il va lui falloir renouer 

avec son ex bien que celui-ci ne souhaite plus entendre parler d’elle. Et 

la procureure ne lui facilite pas la tâche…

Souffrant de douleurs chroniques depuis 
plusieurs années, Sofia, âgée de 19 ans, 
tente de mettre fin à ses jours pour abré-

ger ses souffrances. Sa mère affirme que la jeune 
femme n’a rien à faire dans la clinique, son seul problème 
étant dans sa tête. Pendant ce temps Lise Ravel, une ac-
trice célèbre, est admise aux urgences après avoir perdu 
connaissance. Elle n’accepte d’être examinée que par le 
docteur Fanti.



Mercredi 20 Janvier 2021

22 Détente SeybouSe Times

Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2911
Comment

jouer ?

solution     2910

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- bonbonne

- abordant

- l - toiser

- beaune - e

- unit - sen

- tarer - sn

- i - eructe

- ems - soie

- ma - rhum

- entasser

- n - ai - uri

- tarda - as

Verticalement:

- balbutiement

- ob - ena - man - a

- notaires - tar

- brouter - raid

- odin - rushs - a

- nases - cousu

- nne - estimera

- etrennee - ris

 grille de mots croisés
n°2911

Un porte-avions de l’ar-
mée brésilienne a été 
mis en vente sur eBay !

Le HMS Vengeance a 
été construit pour la 
Royal Navy en 1945, ce 
porte-avions de classe 
Colossus a été exploité 
par cette dernière puis 
par la Royal Austra-
lian Navy pendant une 
courte durée, il a ensuite 
été acheté par la Marine 
brésilienne qui l’a utili-
sé de 1960 jusqu’à 2001 
sous le nom de NAeL 
Minas Gerais.
En 2001, il était le plus 
ancien porte-avions 
opérationnel dans le 
monde, en novembre de 
cette même année-là il a 
été mis hors service pour 
être remplacé par un 
nouveau porte-aéronefs.
Ce qui est incroyable 
dans cette histoire est, 
qu’après sa mise hors 
service, le NAeL Minas 
Gerais a été mis en vente 
sur eBay pour 7 millions 
de dollars par un cour-
tier maritime mais il a 
été retiré du site Web 
quelques jours plus tard 
en vertu des règles inter-
disant la vente de maté-
riaux militaires.
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Kim Kardashian et Kanye West : 

cette nouvelle étape qu’ils ont franchie dans leur divorce

Le prince William 

 cette raison pour laquelle il est 
«très fier» de sa grand-mère, 

Elizabeth II

Drake s’est pris une 
amende pour avoir mis 

une équipe NBA en retard

En pleine crise sanitaire, 
le prince William a ré-
vélé être très fier d’une 

action de ses grands-parents, 
la reine Elizabeth II et le 
prince Philip.
Elizabeth II est l’une des 
figures emblématiques du 
Royaume-Uni et est, pour 
beaucoup, un modèle. En 
pleine pandémie mondiale, le 
prince William a fait savoir 
qu’il était lui aussi très fier 
de sa grand-mère qui espère 
bientôt reprendre du service. 
En effet, lors d’un échange 
en vidéo avec les personnes 
en première ligne, ce dernier 
a vanté l’une des dernières 
actions de la reine dont il est 
très proche : celle de s’être 
fait vacciner.
Alors que la famille royale 

britannique ne communique 
que très rarement d’informa-
tions personnelles, un com-
muniqué annonçait que la 
reine - âgée de 94 ans - et son 
époux le prince Philip - âgé 
de 99 ans - avaient été vacci-
nés contre la Covid-19 peu de 
temps après le lancement de 
la campagne de vaccination 
au début du mois de janvier.
Le second héritier au trône 
assure que ses grands-parents 
sont un bel exemple à suivre. 
«Ils se sont fait vacciner et 
je suis très fier d’eux pour 
l’avoir fait», a-t-il lâché, dont 
les propos ont été rapportés 
par People. Puis il a précisé 
qu’il était «très important» 
que tout le monde se fasse 
vacciner afin de stopper au 
mieux le virus.

Le prince William en faveur 
de la vaccination 
Sur le compte Instagram offi-
ciel du duc et de la duchesse 
de Cambridge, une vidéo 
dans le but de promouvoir 
le vaccin a été dévoilée le 
17 janvier. Sous celle-ci, on 
peut lire : «Merci aux équipes 
soignantes et aux volontaires 
qui, à travers le Royaume-
Uni, s’assurent que les per-
sonnes les plus vulnérables 
de notre société sont vacci-
nées. Un vaccin efficace est 
le meilleur moyen de pro-
téger contre le virus. Nous 
avons tous un rôle important 
à jouer quant à protéger nos 
proches et le NHS (Ndlr :  le 
système de la santé publique 
du Royaume-Uni)». Pour 
rappel, l’Angleterre a opté 
pour un reconfinement total 
et ce, jusqu’au mois de mars 
prochain.

Après six ans de 
mariage, Kim Kar-
dashian et Kanye 

West ont pris la décision de 
mettre un terme à leur ma-
riage. Si la femme d’affaires 
avait déjà engagé une avocate 
afin d’obtenir la garde de leurs 
quatre enfants, le rappeur a 
également rencontré des avo-
cats cette semaine.
La fin du mariage de Kim 
Kardashian et Kanye West 
approche à grand pas... Après 
six ans de mariage et la nais-
sance de quatre enfants, la 
femme d’affaires et le rappeur 
n’arrivent en effet plus à s’en-
tendre. Alors que Kim Kar-
dashian a rencontré l’été der-
nier l’avocate spécialisée des 
divorces de stars, Laura Was-
ser, Kanye West aurait éga-

lement commencé à parler à 
des avocats cette semaine. En 
effet, les mois passés en thé-
rapie n’auront pas permis de 
sauver le couple. Aujourd’hui, 
seule l’éducation et le bien-
être de leurs enfants, North (7 
ans), Saint (5 ans), Chicago (3 
ans) et Psalm (1 an), compte.
Alors que le couple ne ces-
sait de se disputer lorsqu’il se 
voyait, une source a révélé à 
Us Weekly : «Kim et Kanye 
n’avaient pas d’autre choix 
que de vivre séparés à la fin 
parce que la communica-
tion entre eux était devenue 
toxique. Ils sont entrés dans 
la dernière partie de 2020 
avec les meilleures intentions 
du monde et voulaient trou-
ver un moyen de s’entendre 
lorsqu’ils passaient du temps 

ensemble. Mais cela a atteint 
un point où les querelles se 
sont transformées en explo-
sions et confrontations, et 
comme aucun d’eux ne vou-
lait que les enfants soient 
exposés à ce type d’hostilité, 

ils sont restés séparés.» Une 
autre source du magazine a 
ajouté : «Kanye est jaloux du 
temps que Kim a consacré à la 
réforme des prisons et aux en-
fants. Il voulait que la famille 
déménage à Wyoming à plein 

temps. C’est là-bas qu’il voit 
sa vie désormais. Kim ne voit 
pas leur vie à plein temps à 
Wyoming.»
Le duo continue de voir un 
conseiller conjugal
Pour Us Weekly, la source a 
révélé que bien que le couple 
ait travaillé sur leur mariage, 
ils n’ont pas assisté à une 
séance ensemble depuis long-
temps : «Kim a continué à 
rencontrer leur conseiller 
conjugal lors de séances en 
solo. Kim est concentrée sur 
la façon donc cela aura un im-
pact sur les enfants et Kanye 
a été réceptif à s’engager dans 
ces discussions.» Selon Page 
Six, Kim Kardashian «devait 
mettre fin à leur mariage pour 
le bien de ses enfants et de sa 
propre santé mentale.»

Steve Kerr, l’entraîneur 
des Golden State War-
riors, se souvient très 

bien de la fois où il a sanc-
tionné Drake pour avoir re-
tardé ses joueurs. L’équipe 
de basket de San Francisco 
venait d’affronter les Rap-
tors de Toronto, dont Drake 
est un fidèle supporter, ce 
qui ne l’empêche pas d’être 
ami avec certains des joueurs 
adverses. Après le match, 
les Golden State Warriors 
s’apprêtaient à s’envoler 
pour la Californie, mais une 
fois arrivé à l’aéroport, deux 
joueurs manquaient au comp-
teur  : la star de la franchise, 
le meneur Stephen Curry, et 
l’intérieur Draymond Green.
« Nous sommes tous arri-
vés à l’aéroport mais Steph 
[Curry] et Draymond [Green] 

n’étaient pas dans l’avi-
on. Nous avions une règle 
d’équipe à l’époque, selon 
laquelle on pouvait amener 
un ami dans l’avion plusieurs 
fois par an, et à mon insu, 
Steph a décidé d’utiliser une 
de ses places pour Drake », a 
raconté le coach à l’occasion 
d’une conférence de presse 
organisée en marge d’un 
nouveau match opposant les 
deux équipes et relayée par 
Complex.
Bon payeur
« Quand Drake est monté 
dans l’avion ce soir-là avec 
Draymond et Steph, je les ai 
tous les trois sanctionnés à 
une amende pour retard, et 
Drake a payé son amende de 
500 dollars ! », a poursuivi 
Steve Kerr.
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CNAS :

Une campagne d’information sur le dépôt 
des salaires et des salariées (DAS 2020)

lUtte contre la criMinalité :

Appel à intensifier l’utilisation des caméras de surveillance

ACCideNtS de lA CirCulAtioN :

 25 morts et 1013 blessés en une semaine

L’Agence d›Alger de la 
Caisse nationale des 
assurances sociales 

(CNAS) a annoncé, lundi dans 
un communiqué, le lancement 
d›une campagne d›information 
relative au dépôt de la déclaration 
annuelle des salaires et des 
salariées (DAS 2020).
Le but de cette campagne 
consiste à «inciter les employeurs 
à déposer leur DAS en ligne via 
le portail de la télé-déclaration, 
disponible sur le site web de la 
CNAS : www.cnas.dz», précise 
le communiqué.
Ce service est «disponible 24 
H et 7/7, sans déplacement et 

sans fourniture de document en 
papier», ajoute la même source, 
expliquant qu›»il suffit de cliquer 
sur le portail de la télé déclaration 
et de renseigner les cases 
apparentes, d›où l›employeur 
effectuera également la 
demande d›immatriculation ou 
d›affiliation des employés».
Cette procédure «assure la 
couverture sociale des assurés 
sociaux et de leurs ayants 
droit, en matière de différentes 
prestations offertes par la 
CNAS, à l›instar des maladies 
professionnelles et des accidents 
de travail, remboursement des 
frais de soins, maternité, maladie 

longue durée, etc.», indique 
également le communiqué.
Dans ce cadre, la CNAS «invite 
les employeurs à déposer 

la déclaration annuelle des 
salaires et salariés, avant le 31 
janvier 2021, à l›effet d›éviter 
toute pénalité engendrée par le 

dépôt tardif des cotisations, et 
ce conformément à la loi 08-
17 du 13/11/2004 modifiant 
et complétant la loi 83/14 du 
02 juillet 1983, relative aux 
obligations des assujettis en 
matière de sécurité sociale», 
souligne la même source.
A propos du dépôt des chèques, 
«il suffit aux concernés de se 
rapprocher des structures de 
paiement de la CNAS les plus 
proches pour les déposer», précise 
le communiqué qui souligne que 
cette mesure est prise dans «le 
cadre des facilitations octroyées 
aux employeurs en vue d›éviter 
la propagation du Coronavirus».

Le Directeur général de la 
sûreté nationale (DGSN), 
Khelifa Ounissi, a appelé 

lundi dernier à partir de Bechar 
à intensifier l’utilisation des 
caméras de surveillance et de 
protection devenues d’un «grand 
apport dans la lutte contre la 
criminalité».
S’exprimant lors de 
l’inauguration du siège de la 
4ème sûreté urbaine, le DGSN a 
mis l’accent sur l’intensification 
de l’utilisation des caméras 
de surveillance et de contrôle, 
«devenues d’un grand apport 
dans la lutte contre la criminalité» 
et à «poursuivre les efforts de 
lutte contre toutes les formes de 
criminalité, à leur tête le trafic de 
drogue».
Le nouveau siège de la 
4ème sûreté urbaine, doté 
d’équipements modernes, 
est situé dans la commune 
de Debdaba et couvre une 

population de plus de 25.000 
âmes, soit une densité d’un 
policier pour 808 habitants. 
Il compte également, dans 
son territoire de compétence, 
plusieurs institutions et édifices 
publics, dont le laboratoire 
régional de la sûreté nationale.
Le DGSN a inauguré, en outre, 

le nouveau siège du service 
régional de Santé, l’Action 
sociale et les Activités sportives, 
où une présentation lui a été faite 
sur les activités de cette structure.
Sur site, M. Ounissi a appelé 
à étendre les activités de ce 
centre de santé pour en faire une 
structure de proximité assurant 

des prestations sanitaires aux 
éléments de la sûreté nationale et 
leurs ayants-droit, ainsi qu’aux 
retraités de ce corps sécuritaire, 
voire même aux citoyens.
La première journée de la 
visite du DGSN dans la wilaya 
de Bechar a été amorcée par 
l’inauguration du siège de la 

police administrative, à la cité 
des 470 logements au chef-lieu 
de wilaya et ce, dans le cadre 
du renforcement de l’action 
de proximité en direction du 
citoyen et la prise en charge de 
ses préoccupations sécuritaires, 
la consolidation de la sécurité au 
sein de la société et la protection 
des biens.
Khelifa Ounisisi a souligné que 
l’inauguration des structures de 
la Sûreté nationale «s’inscrivent 
dans le cadre du programme 
national du Gouvernement 
visant à rapprocher la Police du 
citoyen, de sorte à le protéger et 
à répondre à ses préoccupations 
sécuritaires».
Poursuivant sa visite de travail 
dans la wilaya, le Directeur 
général de la Sûreté nationale, 
Khelifa Ounissi, se rendra 
mardi à Taghit où il procédera à 
l’inauguration du siège de sûreté 
de cette Daira.

Vingt-cinq (25) personnes 
ont trouvé la mort et 
1013 autres ont été 

blessées dans 894 accidents de 
la circulation, survenus durant la 
période allant du 10 au 16 janvier 
en cours à travers plusieurs 
wilayas du pays, selon un bilan 
rendu public hier mardi par les 
services de la Protection civile.
La wilaya de Sétif a enregistré le 
bilan le plus lourd avec cinq (05) 
personnes décédées et 35 autres 
blessées dans 35 accidents de 

la circulation survenus sur les 
routes de la wilaya.
Dans le cadre de la lutte contre 
la propagation de la pandémie 
de coronavirus, 351 opérations 
de sensibilisation ont été menées 
par les unités de la Protection 
civile à travers les 48 wilayas 
du pays où 353 opérations de 
désinfection générale y ont été 
effectuées.
Ces opérations ont touché 
l’ensemble des infrastructures 
et édifices publics et privés, 

quartiers et ruelles où 1354 
agents, 239 ambulances et 161 
engins ont été mobilisés.
La Protection civile a effectué 
également, durant la même 
période, 4211 interventions pour 
l’exécution de 3759 opérations 
d’assistance aux personnes en 
danger et opérations diverses.
Ainsi , 852 interventions ont 
été effectuées pour l’extinction 
de 519 incendies urbains, 
industriels et autres, ajoute la 
même source.


